

384	UTBM Service communication	L'Est Républicain	21 décembre 2024
		Au fil du Doubs	Ordre national du Mérite - Béatrice Bouriot-Mouroit

Béatrice Bouriot-Mouroit reçoit l'ordre national du Mérite



Le préfet du Territoire de Belfort a remis l'insigne de l'ordre du Mérite à Béatrice Bouriot-Mouroit, en présence de son fils.

Béatrice Bouriot-Mouroit, enseignante-chercheuse à l'université de technologie de Belfort-Montbéliard, a été décorée de l'ordre national du Mérite par le préfet du Territoire de Belfort. Cette scientifique passionnée et engagée pour l'égalité des genres s'apprête à prendre sa retraite après une riche carrière.

L Le préfet du Territoire de Belfort, Alain Charrier, a remis l'insigne de chevalier de l'ordre national du Mérite à Béatrice Bouriot-Mouroit, en présence de sa famille.

Originaire de Lavans-Vuillafans, où ses parents étaient agriculteurs, Béatrice Bouriot-Mouroit s'est distinguée par son excellence académique. Passionnée de mathématiques et de physique, elle a décroché un DEA à Mulhouse avant de soutenir en 1990, à Nancy, une thèse sur la propagation des ondes électromagnétiques. Ses recherches ont rapidement attiré l'attention d'une entreprise suisse, qui l'a em-

bauchée. Par la suite, elle a travaillé pour l'Eurocem à Étupes.

Un engagement au service de l'égalité

Installée à L'Isle-sur-le-Doubs depuis mars 1995, Béatrice Bouriot-Mouroit est devenue enseignante-chercheuse à l'université de technologie de Belfort-Montbéliard (UTBM), un poste qu'elle occupe encore. En 2013, elle a pris en charge la mission de référente «Égalité des genres». À travers ce rôle, elle a inspiré de nombreuses étudiantes en leur montrant qu'être une femme ne devait pas être un frein : «Chaque femme doit trouver sa place au sein de la société et dans le monde professionnel, à la hauteur de ses aspirations, de ses ambitions et de ses compétences. Mais, malgré les nombreuses campagnes de sensibilisation, les choses ont-elles vraiment changé?»

Pour Béatrice Bouriot-Mouroit, deux figures historiques incarnent des modèles d'inspiration. Émilie du Châtelet,

scientifique du siècle des Lumières, est saluée pour sa traduction des travaux de Newton et son rôle dans la révolution scientifique. La physicienne Marie Curie, refusée à l'Académie des Sciences, malgré l'obtention de deux prix Nobel, est également un modèle pour Béatrice, qui se réjouit qu'elle ait, tout de même, pu devenir la première femme professeur des Universités en France.

«On ne naît pas scientifique, on le devient. Le combat pour l'égalité doit continuer, car, malgré des progrès récents, le pourcentage de filles à l'UTBM n'est que de 19 % en 2024. Je suis reconnaissante d'avoir eu un métier passionnant que je considère comme le plus beau», confie-t-elle.

Mère de deux enfants, Jérémie et Aurélien, et épouse de Claude Bouriot, élu municipal, Béatrice Bouriot-Mouroit prévoit de prendre sa retraite à la fin de l'année scolaire. Elle souhaite néanmoins poursuivre son engagement en faveur du bien commun.